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НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ КАК ЖИВЕШЬ, ВОЗВРАЩАЯСЬ
ПРОБЛЕМЫ ПЕРВИЧНАЯ К НАПЕЧАТАННОМУ.

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ? ЕЩЕ РАЗ О ФИЛЬМЕ

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
В ИЮНЕ 1931 ГОДА

№ 3 
(13543)

СРЕДА, 4 ЯНВАРЯ 1989 ГОДА Вы ходи т пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

В  ИСПОЛКОМЕ
ГО Р С О В Е ТА

■  У ТВ ЕРЖ Д ЕН А  ГЕН ЕРА Л ЬН А Я  СХЕМА 
УП РА В Л ЕН И Я  ЗДРА В О О Х РА Н ЕН И ЕМ  ГОРО ДА

■  У ТВ ЕРЖ Д ЕН А  СТРУКТУРА Ц ГБ
■  ГЛАВНЫ М  ВРАЧОМ У Т В ЕРЖ Д Е Н  

В. Н. Х О ДЫ РЕВ
■  БУДЕТ Ж СК НОВОТРУБНИКОВ

* Так держать. Светлана!

БЕЗ РАСКАЧКИ

Накануне Н ового  года 
состоялось  з а с е д а н и е  ис
по л ко м а  г о р о дск о го  С о в е 
та народных депутатов. 
Принято важ но е  р е ш е н и е  
о б  у тверж ден и и  г ен е р а л ь 
ной схемы  управления  
зд р ав о о х р а н ен и я  города. 
С о зд ан а  центральная  го
р о д с к а я  . больница на 900 
коек, Г о р о дсно й  о тдел  
зд р ав о о х р а н ен и я  со  2 ян
в ар я  упразднен .

У твер ж дена  структура 
ЦГБ, Базовы м  у ч р е ж д е н и 
е м  е е  буд ет  м едсанчасть  
№  1 Н овотрубного  за в о д а  
(700 коеі^), в срстав ЦГБ 
на правах о тдел ения  войдет  
м едсачпасть  №  2 треста 
У ралтяж трубстрой  (200 к о 
ек) Д етская  больница 
№  7 о б ъ ед и н яется  с д е т 
ской ин фекционной  б о л ь 
ницей №  6 — г о р о дск ая  
детск ая  больница  будет  
иметь ?60 коек, поликлини
ческую  служ бу на 250 по
сещ ен и й  а  смену  и дет 
скую м олочную  кухню. 
Должности главных врачей 
м едсанчастей  №  1, 2, ин
ф екционной  больницы  N96 
Упраздняются.

Главным врачом  цент
ральной городской  бо л ь н и 
цы у твер ж ден  Виталий Ни
колаевич Ходырев, 1950 го 
да р о ж ден и я ,  русский, в 
1979 году окончил л е ч е б 
но-проф илактический ф а 
культет С в ер д л о вск о го  м е 
дицинского института. В 
медсанчасти  №  3 д и н ас о 
вого за в о д а  работал  с 1980 
года  в долж ности з а в е д у ю 
щ его  терапевтическим  о т 
дел ен ием ,  Постоянно зани
мается  научной работой, 
в н е д р е н и е м  новых м ето до в  
печения м диагностики, хо 
рош ий организатор ,  у м е ю 
щий создать  творческий 
м икроклимат  в коллективе.

У твер ж ден  состав м е д и 
цинского совета под п р е д 
седательством  В, Н Ходы 
р е ва  8  «го состав вошли 
главные специалисты горо-

Во Двогше культуры и 
техники Новотрубного за 
вода на семинар собрался 
актив женсоветов пред
приятия и действующих по 
месту жительства. Его от
крыл секретарь парткома 
С В. Кирсанов, выразивший 
надежду, что новотрубни- 
пы не останутся в стороне 
от помощи пострадавшей 
Ар мении

С интересом слушали мы 
рассказ о реконструкции 
Вавода, программах «Ж и

да  В, Р. Салмин, Г, С, Оси
пова, Т М. Цибіана, Г. М. 
Еловеких; Л. В. Вязоеченко, 
Э. Б. М иронова,  Э. С. З у е 
ва, Д. А, Л аврова ,  С, В, 
Перлис,  И. Л. М исянова и 
др у ги е  -— всего  12 человек .

Совет  ди р ек то р о в  по д го 
товит п р е д л о ж ен и я  по ока
занию  материальной ,  тех
нической, ф инансовой  по
м ощ и ЦГБ п р о п о р ц и о н ал ь 
но количеству о б с л у ж и вае 
м ого  населения,  т рудящ и х
ся предприятий.

З а  долголетний д о б р о с о 
вестный' 'труд, активную о б 
щ ественную  деятельность  и 
в. связи с ю б и л ее м  испол
ком  го р о д ск о го  С овета  на
градил Почетной грам отой 
главного врача  Д о м а  сани
тарного  п р о свещ ен ия  Аллу 
Анатольевну Лаврову.

На заседан ии  исполком а 
принято р е ш е н и е  об  о к а 
зании пом ощ и ж е л е з н о д о 
р о ж н о м у  транспорту в 
б о р ь б е  со  снеж ны м и з а н о 
сами в зимний период.

П редпри яти я  г о р о д а  ис
пытывают потребность в 
водительских кадрах. С у щ е 
ствует р а с п о р я ж е н и е
С в ер д л о вск о го  о б лисп олко
ма от 25 августа 1986 года 
«О подготовке  в о р г ан и за 
циях Д О С А А Ф  кад р о в  м а с 
совых технических п р о ф е с 
сий». 8 соответствии с ним 
горисполком  утвердил го
д о в о е  зад а н и е  по по д го 
товке  в а втош коле  Д О С А А Ф  
770 водителей  разны х кате
горий. Специалисты будут 
обучаться  по направлениям  
предприятий. П ри чем  им 
р е к о м е н д о в а н о  заклю чать 
до го в о р ы  с автош колой на 
подготовку технических спе 
циалистов постоянно.

Принято р е ш е н и е  о б  о р 
ганизации ж илищ но-строи
тельного кооператива  Но
вотрубного  завода .  З а р е 
гистрирован устав к о о п е р а 
тива. Д ля  ЖСК будут стр о 
иться два д о м а  на 90 квар-

лье» и Продовольственной. 
Все это волнует женщин, 
вызывает много вопросов.

^крепление семьи — за 
бота женсоветов. Поэтому 
нам очень пригодятся лек
ции доктора медицинских 
наук И. П. Макирова «Д е
мографическая политика и 
семья», В. В Зарудной 
«Здоровье детей». Разве не

начал новый трудовой 
год коллектив цеха №  4
производственного объеди
нения «Хромпик». Еще сем
надцатого декабря, досроч
но. здесь был выполнен го
довой план. И вот пришел 
праздничный день — первое 
января, который аппаратчи
ки Ф. Н. Тимергалиев, Л. И, 
Абросимова, Ф. П. Мухта- 
руллин и другие встретили 
не только в домашнем кру-

наводит на размышление 
тот факт, что в П ервоураль
ске на 100 браков прихо
дится 45 разводов? Или 
другой: чем больше детский 
комбинат, тем выше забо
леваемость. Заводу надо 
открывать минимум три уч
реждения санаторного типа 
для ослабленных детей.

Выступил перед нами за-

гу у новогодней елки. П ри
дя на первую в этом году 
смену, они перевыполнили 
свои задания. Отличилась 
смена «В» мастера В. И. 
Смоленцева, которая вы
пустила дополнительно к 
плану 8,7 тотгны хромового 
дубителя, выполнила полто
ры нормы.

Н. К У З Н Е Ц О В А , 
нормировщик.

ведующий идеологическим 
отделом горкома КПСС 
Н. П. Минькин. П редседа
тель заводского женсовета 
В. В. Староверова отчита
лась, что сделано за год и 
что предстоит сделать по 
пйти основным направлени
ям, избранным женсоветом. 
Безопасный труд, здоровье, 
гармоничное развитие — 
вот к чему мы стремимся.

В. ЧИКАНАКОВА, 
председатель женсовета 

цеха  №  26.

Мороз 
не испугал

Первые январские сметы 
стали испытанием для жг- 
лезнодорожников динасово
го завода. В тридцатигра
дусные морозы выполняют 
сложную, точную работу 
составители тепловозов
И. А. Ш аров и В, Л . Зай- 
ков. Чуть теплее на скла
дах, где управляются груз
чики. Но и в трудные пер
вые сутки смена диспетче
ра А. В. Оняновой перевы
полнила норму.

У коллектива цеха доб
рые традиции. Ведь уже с 
десятого декабря трудимся 
в счет нынешнего года. Пе
ревезенные дополнительно 
54 тысячи тонн огнеупоров 
— отличный задел.

Отличившиеся смены ма
стеров А. И. Ш вайгерта и 
Н. А. Мальцевой полны ре
шимости и нынче возгла
вить социалистическое со
ревнование.

Л . ПЛАСТИНИНА, 
рабкор.

В химической лаборато
рии ТЭЦ ком сом олка  С в ет 
лана Ларионова р аботает  не 
так давно. Но за это вр е 
мя успела освоить три спе
циальности. «С ветлана  о т 
ветственно подходит к яе- ■ 
лу, отлично знает о б о р у д о 
вание, выполняет работу  не 
механически, а старается  
вдумчиво разобраться в 
каждой ситуации», — так  
характеризует своего лабо
ранта начальник химической 
лаборатории М. А. С алам а-  
това.

Не все, конечно, ладится  
у С. Ларионовой. Но ее не 
совсем ѵдачный дебют в 
роли профгрупорге в л а б о 
ратории тож е связы ваю т  с 
чрезмерной увлеченностью 
работой, с переходом на 
посменный график.

Первый блин комом — 
так принято говорить в по
добных случаях. Это- когда 
еСть уверенность, что даль
нейшее дело пойдет лучше. 
А такая  уверенность есть, 
похоже, и у самой С ветла
ны.

Фото В. ЗОТОВА.

ЗАКРЕПИТЬ
УСПЕХ

Коллектив ком бината  
питания №  1 о б ъ ед и н е н и я  
о бщ ествен н о го  питания вы* 
полнил годовой  план това
р о о б о р о т а  за десять  дней 
д о  Нового  года. У спешно 
поработали  коллективы к а 
ф е  «Весна», «Лесное» ,  
«У ральские  пельмени»,  бв 
ров  Д в о р ц а  культуры и тех
ники Н овотрубного  заводе ,  
Д в о р ц а  водных видов с п о р 
та, столовых №  27, 103 и 
других. Н а д е ем с я ,  что . и в 
этом  году позиций не с д а 
дут!

О . ВУДИНА, 
директор объединения 
общественного питания.

ДЕКАБРЬСКОЕ
«ПОПОЛНЕНИЕ»

Никто не соби р ался  уко
рять в тот ден ь  А ндрея Фе 
д о сеен к о , члена ком итета  
к ом сом ола р удоупр авлен и я  
и А лександра С евастьянова, 
сек ретаря  ком сом ольской  
организации  р удного карь* 
ера, за  то, что они не я ви 
лись на за се д а н и е  ком ите
та. Еще бы , ведь у обоих  
родились сы новья: у А лек
сан дра второй, а у А ндрея  
п ер вен ец , так что п р едн о
вогодние хлопоты  у ребят  
см ени лись хлопотам и роди
тельским и.

И зд е с ь  ж е , на заседан и и  
ком итета ком сом ола р удо
управления, появилась идея  
устр оить  праздни к  молодой  
сем ьи. Надо бы ло видеть  
удивлени е н овоиспеченны х  
р одителей , когда, откры в  
двери , они принимали п о зд 
равления от в сех  членов  
ком итета. Молодым отцам  
подарили детск ую  коляску  
и комплекты белья.

Д. АБРАМОВИЧ,
сек ретарь  комитета  

комсомола рудоуправления.

тир.

■  В ЖЕНСОВЕТАХ ГОРОДА

О ТОМ, ЧТО ВОЛНУЕТ



J Q  НА КОМСОМО ЛЬСКИЕ ТЕМЫ 
КАК Ж И В Е Ш Ь ,  ПЕРВИЧКД?

Малочисленное
большинство

С ущ ествовал одно вре
мя при горкоме В ЛК С М  
совет малочисленных 
комсомольских органи
заций. С ущ ествовал, а 
не работал , я не огово
рилась, потому что веко 
ре он сошел на нет, и 
теперь редкий комсорг о 
нем вспомнит. А ж аль 
потому что совет мог 
бы стать хорошим под 
спорьем для комсорга 
Ведь не секрет, что 
ком соргами чаще всего 
стан овятся  на производ
стве или вчерашние 
ш кольники, или недав
ние выпускники техни
кумов, ПТУ. Опыта мас
совой работы  — нуль.

В зять хотя бы меня 
У ж е второй год возглав
ляю  небольш ую  органи
зацию  станции П ерво
уральск. опыт какой-ни
к акой  уж е есть Но и я 
с удовольствием бы по- 
ш ла заним аться в совет 
В месте бы организовы 
вали  поездки, походы, 
договаривались о сов
местных действиях Де 
лились бы опытом. Пока 
ж е если на работу пер
винки и обращ аю т вни
мание, то лишь когда 
что-то стрясется. Мало 
места рядовым малочи
сленным первичкам от
водится и на страницах 
«П одзнаменки».

К ом сом ольская орга
низация станции мала 
— всего 22 человека на 
учете. И продолж ает со
кращ аться, в основном 
по возрасту. М олодежь 
на работу приходит 
сейчас несоюзная, так 
что тенденция к сокра
щению стойкая. К аза
лось бы, нужно доро
ж ить каж ды м  челове
ком. И тем неожиданней 
стал для комсомольцев 
поворот хода отчетно-вы
борного собрания.

Речь заш ла о том, 
стоит ли держ ать в 
организации тех, кто не
ж еланием работать в ней 
тормозит остальных. З а 
говорила об этом первой 
Галина Ж аворонкова, 
она в комитет избрана 
совсем недавно. Вот как 
получилось: хоть и ра
ботает Галя *на отши
бе» — дежурным стре
лочного поста, но за де
ло болеет больше всех. 
ОживйЛйсь ребята, за 
спорили — такое неча
сто на собрания уви
дишь. Й п е т  чти избав
ляться от_ балласта, про
вести в ближайшее вре 
мя атте тацию комго 
мольцев. ПбЛходить ин
дивидуально к Каждому 
Не думаю, что числен
ность Организации здоро

во сократится, но два- 
три человека связаны с 
ней только взносами. 
К акой от них толк?

Конечно, решение ра
дикальное Иные скажут: 
надо с каждым рабо
тать, новых людей вов
лекать в организацию. 
Что касается последнего, 
го привлечь в комсомол 
кого-то сейчас трудно. 
Позицию большинства 
можно выразить слова
ми одного нашего рабо
чего: «Помогать на суб
ботниках помогу, но в 
комсомол вступать не 
будуі»
Причины известны и так 
набили оскомину, что не 
хочется и повторять: не
велик престиж комсомо
ла у молодежи. Д ать он 
им ничего не может. Су
жу на примере своей ор
ганизации; комсомольцы 
ко мйе даж е не обращ а
ются. зная, что все рав
но в любом вопросе по
следнее слово за проф
комом, администрацией.

Ну, а что до индивиду
альной работы с каж 
дым, то вряд лн у не
освобожденного комсор
га дойдут до этого ру
ки. Мне повезло, вокруг 
подобрался костяк еди
номышленников: Л. Корз- 
никова, Н. Решетнико
ва. В. Ш ульга, Г. Ж аво
ронкова, пытаемся что- 
то делать. Недавно вот 
провели на станции вы
ставку-продаж у кули
нарных изделий, собира
емся всю молодежь пос
ле Нового года выта
щить на «Хрустальную». 
Сейчас вот КВН гото
вим.

Но не все удается. 
Была мысль создать 
клуб молодой семьи, 
тем более почти все ж е
наты, замужем, у мно
гих дети. Но с чего на
чать. не знаем. И, по 
Правде говоря, у нас д а 
же нет помещения для 
этого клуба. Наш коми
тет комсомола — это 
одновременно красный 
уголок, профком и ком
ната заместителя началь
ника станции.

Пока рядовой комсорг 
одинок, не следует ж дать 
от него «великих дел». 
Приходишь на оператив
ки в горком, только и 
слышно: НТЗ, «Хром
пик». Динас, ЗКМ К Так 
и хочется крикнуть: а
о нас-то. малочисленных, 
забыли? А ведь нас-то 
большинство

Г . З Е Н К О В А ,  
секретарь  комсомоль
ской организации 

станции Первоуральск.

ЗВЕНЬЕВОЙ В Т  ЕГОРОВ

В  ПОМОЩЬ УЧИТЕЛЮ
Фильм на уроке — это радость Лля Детей начальных 

классов, Для старшеклассников — дополнительный ма
териал, который Хорошо запоминается, надолго оста
ется в памяти М ежрайонная фильмотека располагает 
большим фильмофон дом по всем предметам. К аж дый 
год фильмофоне пополняется. С сентября этого года 
фильмотека получила сорок новых фильмов.

Вот некоторые фильмы по литературе. «А А. Блок» 
Фильм посвящен поэту Александру Блоку. Показано 
детство поэта, юношеские годы, влияние на его твор
чество событий 1905 года, русско-японской войны, пер
вой мировой . Используется хроника того времени. 
Следующий фильм называется «Расул Г амзатов» и по
священ творчеству дагестанского поэта.

Поступили новые фильмы но истории «Владимир 
Ульянов. Начало революционного пути», «Ленин в 
Шушенском». Чти фильмы рассказывают о революцион
ной деятельности В. И. Ленина, учебе в Казанском 
университете, занятиях в кружке революционной мо
лодеж и, выступлении студентов, первом аресте, первой 
ссылке, жизни в Шушенском В основу кинофильмов 
вошли отрывки из художественных фильмов о Влади
мире Ильиче.

Выездная ф о р м а  учебы 
руководителей  поселковых 
и сельских Советов, о р га 
низуемой горисполкомом, 
нам по душе. Лучше один 
раз  увидеть, чем сто раз  

услышать. Запомнилось, как 
принимал гостей Витимские 
сельсовет. Мы заимствова 
ли у чего опыт оргработы

Кропотливо 'приходится 
потрудиться, чтобы м едлен  
но, но верно  начало увели 
чиваться количество скота 
в личных подворьях. От 
п р едсед ател я  исполкома 
Л. И П ерм инова  мы услы 
шали, что делаю т для этогс 
предприятия, располож ен  
ные на территории сельсо 
вета, — совхоз «Витимский», 
Крылосовский известковый, 
авто р ем заво д ,  УЗТИ.

Зам еститель председа«еля  
исполкома В. Д. Н икифо
ров, не освобож ден н ы й  от 
основной производственной 
деятельности, поделился

Жители улицы П аром  в 
Битимке просят коллектив 
УЗТИ перестать заваливать 
территори ю  отходами сво
его  производства  В этом 
м есте  хорош ие родники, 
они питают' чаши колодцы 
с питьевой водой. Мы и б е з  
этого испытали м ного не
удобств, когда у нас на за 
дворках  построили дома. 
Зим ой  б у л ь д о зе р  расч ищ а
ет снег, сгребает  его к на
шим о го р о д ам  — весной у

-Ш ВСТРЕТИЛИСЬ ДВА ПИСЬМ

ЛУЧШЕ РАЗ УВИДЕТЬ
опытом совместной работы 
исполкома и трудовых кол
лективов предприятий. От 
оадно, что члены исполко
ма стали работоспособнее . 
Каждый из них возглавляет 
о пределенн ую  отрасль,
тонтролирует выполнение 
решений по ней, отчитыва 
ется в трудовых коллекти
вах о работе  исполкома и 
своей лично.

С екретарь исполкома 
Ч М. Кустова рассказала 
об организационной работе  
исполкома в развитии д е 
мократизации и гласности. 
Активен сектор гласности, 
куда входят руководители 
депутатских групп. На каж
дом предприятии висят ин
ф о р м ац и о н н ы е  листы о р а 
боте  исполкома. В п о м е щ е 
нии Совета много стендов

о работе  исполкома, посте 
янных комиссий и депутат 
ских групп.

Секретарь постоянной ко 
миссии по здравоохране  
чию, народному о б р а з о в а 
нию и культуре Н. П. Шонь 
ка поделилась опытом р а 
боты комиссии с привлече
нием актива. Что могла бы 
сделать одна комиссия из 
четырех депутатов б е з  на
родных контролеров, ж ен 
совета, председателей
уличных комитетов и стар
ших по многоквартирным 
домам? Одна из активных 
помощниц — В. П. Гилева, 
библиотекарь, старшая по 
дом у  №  17 на Вересовке. 
Оказывается, можно спло
тить жильцов м ногоквар
тирного дома, чтобы в м е 
сте благоустраивать придо-

Коллектив участка сборки 
іяеталлоформ досрочно вы
полнил план года. Дополни
тельные изделия ушли на 
стройки города. Это стало 
в о з м о ж н о  благодаря 
бригадной форме организа
ции труда, опыту таких 
людей, как звеньевой В. Т. 
Егоров.

Владимир Трофимович 
пришел в цех № 2 несколь
ко лет назад. С тех пор в 
бригаде мастера В. С. Кос- 
тоусова он стал одним из 
самых незаменимых, так кдк 
овладел несколькими смеж
ными специальностями. Бри
гадир надеется, что В. Т. 
Егоров и его товарищи 
продолжат успех в новом 
-оду.

На снимке: звеньевой
участка сборки металло- 
фпрм В. Т. Егоров.

Фото В. ЗОТОВА.

мювую территорию, с о в е р 
шать лыжные прогулки, 
встречать праздники, писать 
летопись поселка и делать 
много других полезных дел. 
А в перспективе — о р га 
низация банно-прачечного 
комбината, закладка  парка.

НАС НЕ СЛЫШАТ
нас в подполье  и погребах 
стоит вода. Портятся дома, 
построенные 30 лет назад. 
Мусор, пищевые отходы не 
вывозятся годами — анти
санитария ужасная. С о д е р 
ж и м о е  очистных два года 
заливало болото, дышать 
было нечем.

Чем ж е  мы хуже тех, 
кто живет со Всеми у д о б 
ствами? С обирали трижды

жильцы и депутаты с о б р а 
ние, приглашали поговорить 
директора  УЗТИ Е. К, Плюс- 
нина — не пришел. На 
четвертый раз  появился 
главный инженер, но наша 
просьба вывозить отходы 
повисла в воздухе, К тов. 
Плюснину я обращ алась  не
сколько раз, но он никого 
не признает. Он у нас б ы 
вает по восемь часов в

На предприятиях, в куль
турно-бытовых и м едицин
ских учреж дениях  побы ва
ли; в е з д е  чувствуется, что 
сельсовет — хозяин своей 
территории. Пусть пока не 
на все у него есть ср едст
ва, приходится ломать шел
ку пе р ед  хозяйственными 
руководителями, но л е д  
тронулся! С егодня не вся 
кий руководитель рискнет 
заявить, что ремонт дорог 
и открытие здравпункта — 
не его дело.

В. ВАСИЛЬЕВА, 
секретарь исполкома 
Билимбаевского посел
кового Совета.

сутки, а мы тут живем. С 
п р е д сед ател ем  исполкома 
сельсовета Л. И. Пермино- 
вым он, видно, не очень 
считается.

Мы годы отдали войне, 
груду, до м а  сами ставили, 
почему нашими весьма 
скромными просьбами пр е 
небрегают?

Е. ХРАМ ЦОВА,
председатель 

уличного комитета.

В ЭХО ТРАГЕДИИ-

Провели с у б б о тн и к
С ем над цато го  де к аб р я ,  в субботу, 1260 рабочих з а 

вода  «Искра» трудились на рабочих местах. З а р аб о та н 
ные деньги  перечислили на счет №  700412 в помощ ь 
пострадавш им  от стихии.

А четы рьм я  дням и п о зж е  отправили искровцы в 
А р м е н и ю  б е з в о з м е з д н о  два  вагона сварочных а гр е га 
тов стоимостью  26 тысяч рублей.

Близко к сер д ц у  приняли новоуткинцы стихийное 
бедстви е  братского  н ар о да  и откликнулись на беду.

С. М ЕРЗЛЯКОВ, 
начальник ПТО завода «Искра».

Детям Армении
Учителя и учащиеся школы №  15 перечислили в 

ф о н д  пострадавших в Армении тысячу рублей.
Богатым был выбор товара на яр м ар к е  соли дарно

сти. Больше всех денег  — 82 рубля — выручили пио
неры 4 «В» класса. Октябрята из 3 «Б» собирали пу
зы рьки из-под лекарств и сдавали их в аптеку, вы
ручили восемь рублей восемь копеек. Комсомольцы 
из 10 «Б» в с во б о дно е  от уроков вр ем я  убирали т е р 
риторию вокруг школы, заработали 50 рублей. Кроме 
того, учащ иеся собрали книги, игрушки, канцелярские 
принадлежности для армянских детей.

О. КОНЮ Ш КОВА, 
секретарь парторганизации школы № 15.

ФИЛЬМ НА УРОКЕ
Фильм «М. Фрунзе. Полководец, революционер» по

священ выдающемуся революционеру М. Фрунзе. В 
фильме используются уникальные кинодокументы.

Учителям географии мы предлагаем фильмы 
«Пустыни», «Арктические пустыни и тундра», «Леса 
умеренного пояса». Кинофрагменты целесообразно ис
пользовать при изучении нового материала и в про
цессе закрепления. Назначение фильма «Пустыни» — 
сформировать образное представление о флоре и фауне 
зоны пустынь Евразии, о среде обитания и приспособ
ленности растений и животных к условиям жизни в 
пустыне. Информация включенная в содержание кино- 
фрагмента «Арктические пустыни и тундра», способст
вует формированию образных представлений учащихся 
о суровой природе этого региона, о жизни растений и 
животных. Назначение фильма «Леса умеренного пояса» 
— показать разнообразие лесных массивов, располо
женных в пределах материка, изменение видового о- 
става растительности по мере продвижения с севера на 
юг и с запада на восток. Фильм дает образное пред

ставление о представителях флоры я фауны этой зоны
Учителям биологии советуем посмотреть ролики 

«Хищные млекопитающие», «Водоросли». Кинофрчгмеит 
«Хищные млекопитающие» дает возможность увидеть 
жизнь представителей волчьих — лисы, волка и семей 
ства кошачьих — рыси, тигра, льва, леопарда. В 
фильме подчеркнуты чорфо-фиэиологичегкие особенно- 
сти этих хищных животных, видна ях связь с условия- 
ми обитания и обреза жизни. «Водоросли» — увлека
тельный цветной фильм, построенный на рассказе био
лога о различных водорослях. В фильме используегся 
мультипликация.

Вред курения для молодого организма убедттелыю 
раскрыт в фильме «Влияние курения на пищеваритель
ную систему». После просмотра есть нал чем задуматься 
и подросткам, и взрослым.

Киноленту «Брак и семья» предлагаем для показа я* 
уроках по этике и психологии семейной жизни. Фильм о 
молодых, вступающих, в брак, о проблемах молодой 
семьи.

Товарищи учителя, ждем ваших заявок
Л. КОТЛЯЧКОВА. 

методист фильмотеки



* Интервью - портрет
Того, кто приходит сюда впервые, поражает необыч

ность обстановки: ие-тглифы портреты ученых, мягкие 
кресла, одним словом, интерьер, располагающий к до 
верительному общению с г.рачом психологически под 
готавливающий к лечению. Да и болезни здесь лечатся 
не совсем обычно, без медикаментов и часто такие, 
когда не в силах помочь традиционная медицина. Р ас
кроем адрес этого заведения и имя врача, к которому 
обращ аются за поМощью многие первоуральцы Это от 
деление иглорефлексотерапии при медсанчасти динасо
вого завода, заведует которым Владимир Борисович 
Шмицман. Иглотерапевт — профессия у нас пока ред
кая, и потому первый вопрос к собеседнику, почему он 
избрал ее.
  После о к о н ч а н и я  прояви одержимость, доста-

Свердловского медучилища точный интерес к древней 
служ ил в армии. Там на науке..,
одной из операций увидел, 
как  врач обезболивал one

Конечно, пришлось на 
деле доказывать, что этот

рируемото без наркоза — метод многого стоит. Еще в 
иголочками. Я был ошелом- старой больнице выделили 
лен. И потом буквально по мне маленький кабинет, где 
пятам  ходил за этим док- после работы принимал 
тором, интересуясь его ме- больных. Доказал, убедил, 
тодом. После увольнения что многие заболевания 
в запас поступил в мед- можно излечить без меди-

спрашиваю, что ели, кай 
спалось, какие были снови
дения. Все это необходимо 
для успешного лечения. 
25—30 человек приходят к 
нам ежедневно на прием. И 
каждый из них—наш едино
мышленник, потому как для 
излечения нужны совмест
ные усилия, а не только 
врача

— Владимир Борисович, 
вы сейчас в зените своих 
способностей, многое уже 
сделано. Вы довольны со
бой?

— Нет, что вы! Мне еще 
надо расти профессиональ
но: я не считаю себя клас
сным специалистом. Многое 
предстоит постичь, узнать. 
Случается, что не идет боль
ной на улучшение, и винить 
здесь надо не науку, а 
свою голову. Поэтому не
обходимо постоянно идти 
вперед.

— Какое событие вам наи-
дорого в ушедшем

институт. И все 
учебы не забывал о том 
докторе и его методе. Игло- 
рефлексотерапия у нас не 
преподавалась, но мне по
счастливилось быть слуша
телем Свердловского общ е
ства иглотерапевтов. И на 
пятом курсе уже практико
вал иглотерапию.

— У нас в городе, 
сколько мне известно, уже 
не первый год акупунктурой 
занимается только главный 
врач профилактория объ
единения «Хромпик» Г. Г.

более 
году?

— Важным является то, 
что мы с коллегой Н. И. 

. Елизаровым выступали с
докладом в Свердловском 

годы каментов. К примеру, заика- обществе иглотерапевтов.

ОДЕРЖИМОСТЬ
ние детей, нарушение сна, Представили там двух боль- 
различные головные боли, ны х.с бронхиальной астмой, 
другие осложнения... которых удалось вылечить

— Ну что ж , можно за восемь-девять сеансов, 
сказать, вы своего добились. Работу оценили высоко. И 
Теперь у вас есть все. Цель второе — удалось купить 
достигнута? И не осталось двухтомное издание по аку- 
больше проблем? пунктуре на немецком язы-

— Трудности, они всегда ке, о котором мечтал...
на. есть. И первая в том, что — Владимир Борисович, 

и я не всесилен и помочь вы так много времени и сил 
всем без исключения не мо- отдаете работе, но ведь 
гу. Ибо чудес не бывает, жизнь не может состоять 
Иногда болезнь уже в та- только из работы, даж е 
кой стадии, что исцеление самой интересной...

Пручковская. Попытки же невозможно. Да и многие Книги, пожалуй,
- - из врачей не знают проти- моя вторая страсть. Позд-других врачей были тщетны. 

К ак вам, молодому врачу, 
удалось добиться не только 
признания, но и получить 
отделение?

— Д а, наше отделение

вопоказании иглотерапии, не ними вечерами, придя с ра- 
всег^а верят в эффектив- боты, отдаюсь в их власть, 
ность этого лечения. Винить Много читаю по специаль- 
их нельзя: до недавнего ности. Зачитываюсь публи-
времени в мединститутах цистикой. Из художествен- 
курса по иглорефлексотера- ной литературы недавно 

рефлексотерапии, состоящее пии не читали д  наука эта прочитал Б. Пастернака
Ч Э  тОПГТТТІ ѵ о п и и о т п п  /»ОГ,Г\_ _ J , т ,  у-, r-f

сложная и требует посто- «Доктор Живаго», В. Ду-
янного изучения, поис'ка. динцева «Белые одежды».
При лечении пациента не- А. Платонова и М. Булга- 
пременно должны учиты- кова — это любимые писа- 
ваться его индивидуаль- тели. В выходные встреча-
ность. самочувствие на каж - емся с друзьями, родными, 
дый день — одинаковых гуляем, занимаемся с деть- 
реиептов быть не может, ми — у нас два сына. Со
Многих удивляет, когда старшим ходим в бассейн...

Конечно, трудно и невозможно в интервью передать 
все, чем живет доктор Шмицман, что его волнует, инте
ресует От коллег, например, знаю, что без него не 
обходится ни одно мероприятие в медсанчасти: он
пишет сценарии, выпускает газеты, поет, играет на ги
таре, любит поэзию. Но главным для Владимира Бо
рисовича остается любимое дело. День у доктора рас
писан по минутам, поэтому наша встреча состоялась 
в выходной. А завтра его вновь ждут плодотворная 
работа, приносящая исцеление от недугов многим лю
дям, и возможно, новые открытия. Верится в это.

Беседовала В. ДЕМ ИДОВА.

из девяти кабинетов, сего
дня единственное в респуб
лике. Заслуга в этом глав
ного врача медсанчасти 
П М. Тимофеева. ОгГ всег 
да был и есть сторонник 
нового, передового. Вот и в 
меня поверил, поддержал, 
с его легкой руки и специа
лизацию по иглорефлексо
терапии проходил в Ленин
градском институте усовер
шенствования врачей. Коро
че. если бы не Павел Ми
хайлович, то, вероятно, не 
было бы отделения, куда 
приезжают теперь за опы
том врачи Свердловской 
области, не было бы и ме
ня как врача-иглотерапев
та

— Но мне кажется, не

К ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
ЛЕНИНГРАД. Из окон м а

стерск ой  худож н и цы  Люд 
милы У спенской видны кры 
«ни дом ов П етроградской  
стороны . Снег, покры ваю  
щий город, в зависим ости  
от времени дня окраш ива
ется  в сам ы е р а зн о о б р а з
ны е цвета от багряно-крас  
ного до  ж елтого, от н еж н о
голубого до густо  ф и олето
вого. К аж ется, вся палитра  
цветов п ер есел и л ась  на 
за н а в ес  л енинградского м ю 
зи к -холла — это  одна из 
п осл едн и х  работ х у д о ж н и 
ц а .

В творческом  багаж е Ус
пенской  зан авесы  для м но
гочисленны х дворцов куль
туры  К алининграда, Чкалов- 
сн а, К ем ерова интерьеры  
детск ой  музы кальной ш ко
лы в одном  из новы х райо
нов Л енинграда. игровы х  
ком нат пион ерск ого  лагеря  
«Орленок». Зан авес, с о зд а н 
ный худож н и ц ей  для кино
концертного зал а  атом охода  
♦ А рктика», радует взгляд  
лю дей суровы х проф ессий  
— труж еников северн ы х мо
рей .

М ногочисленны е колла 
ж и  худож н и ц а создает  и: 
готовы х текстильны х эл е 
ментов часто вм есто хол 
ста и красок использует  
цветной ситец. Кусок мате 
рии вовлекаем зрителя в 
игру усл овн остей  в кото
рых зам ы сел  худож ника  
пр едстает  самым неож и дан 
ным обр азом

На сн и м к е 1 вы ращ ивание  
цветов — ещ е одно увлече  
ние худож ницы . пом огаю  
<ще в основной  работе.

Фото Ю. БЕЛИНСКОГО 
(Ф отохроника ТАСС'*

«СТРАСТИ ВОКРУГ . 
«МАЛЕНЬКОЙ ВЕРЫ» ■16.11.88 года

О «ПИРАТАХ», «ВЕРЕ» И «РЫЦАРЯХ ПЕРА»
«16 ноября 1988 года в 

городской газете была на
печатана статья «Страсти 
вокруг «Маленькой Веры» 
которая не смогла оста 
вить нас равнодушными 
Сотрудники училища при 
гласили автора О. Старо 
стину в училище для об 
суждения статьи, так как 
со многим в ней мы не 
согласны. Но корреспондент 
в течение трех недель не 
нашла времени побывать у 
нас. Тогда мы решили 
написать открытое письмо. 
Обстановка гласности и 
достоверности в печати да
ет нам надежду, что пись
мо будет опубликовано без 
сокращений и изменений.

Мы согласны с автором 
по некоторым вопросам 
оценки фильма — его реа
лизм, острота проблемы 
Д а, это один из интерес
ных фильмов последнего 
времени. Но статья ставит 
под сомнение способность 
целого педколлектива по
нять это. Тов. Старостина 
однозначно считает, что мы 
не предприняли коллектив
ный поход на «Маленькую 
Веру», испугавшись пока
зать подросткам небольшой 
сексуальный эпизод в филь
ме. Но неразумно отгора
живать их от всего разно
образия жизни, да к тому 
же ребята успешно фильм 
посмотрели сами. Кстати, 
по нашему мнению, отсут
ствие этой «более чем до
стоверной» сценки не ума
лило бы достоинств филь
ма.

У педагогов училища бы
ли другие ■мотивы для ре
шения не вести на фильм 
всех учащихся. И в беседе 
с журналисткой мы гово
рили об этом, но в статье 
нет о том ни слова. Счи
таем, что в статье сделана 
подтасовка фактов в поль
зу личного мнения автора. 
И звонка В В. Хохрина в 
гороно не было. Зачем? С 
педагогами на оперативке 
он советовался по поводу 
формы посещения киноте
атра. И коллектив решил

предложить сделать это ре
бятам индивидуально.

Никто не станет оспари- 
:ать, что есть фильмы мас
сового и индивидуального 
просмотра. «Пиратов 20 ве 
ка» можно смотреть огром
ным коллективом (что мы 
и сделали в свое время), и 
ничего не потеряют от это
го ни «Пираты», ни зрите
ли Но нам й в голову не 
пришло поступать так же с 
«Маленькой Верой». Это ли 
не оценка фильма по до
стоинству!

Фильм о семье, о родите
лях и детях. И идеальный 
вариант его просмотра —

Сердитоеписьмо
семейный. Дети и родители 
в кино вместе — вот за 
что надо агитировать! Пси
хологи уже давно раскри
тиковали коллективные по
ходы на зрелищные меро
приятия, так как восприя
тие подростками увиденно
го часто зависит от окру
жения.

О. Старостина берет на 
себя роль «высшего судьи», 
который знает, что есть ис
тина, выдает свое мнение 
по проблеме неоспоримым, 
а на сотрудников училища 
навешивает ярлыки. Она 
даж е, видимо, и не подо
зревает, что у других лю
дей может быть иное мне
ние, Пусть оно и ошибочно 
у мастера В. А. Климова, 
но это не повод делать из 
человека карикатуру.

По отбору материала, 
композиции статьи получа
ется, что она направлена 
против педколлектива учи
лища, лично некоторых его 
членов, в том числе В. В. 
Хохрина. Из сомневающе
гося педагога (что вполне 
нормально, а в этом слу
чае особенно) он превра
щен в этакого бюрократа 
на посту воспитателя, че
ловека, не решающего ни

чего без звонка свыше. Н* 
Это же не соответствует 
действительности!

В отношениях «печать — 
человек» приходится пола
гаться на' порядочность, 
чувство меры, профессио
нальную этику журналиста. 
И становится неуютно от 
мысли, что вдруг встретят
ся на твоем пути «■рыца- 
ри пера», забывающие об 
эТом.

И еще одна важ ная про
блема, вытекающая из ста
тьи. Вместо помощи в ре
шении многих накопивших
ся в последнее время в пе
дагогике проблем мы при
гр ел и  новые. Интервью — 
не что иное, как попытка 
■толкнуть учащихся с пе
дагогами. С одной стороны 
— невинные жертвы, с дру
гой — чиновники, обкрады 
вающие духовный мир уча
щихся. П оражает сама фор
ма интервью, а также то, 
что достоинства «Малень
кой Веры» доказываю тся 
при помощи достоинств 
фильма «Дорогая Елена 
Сергеевна». Если уж стра
сти вокруг «Маленькой Ве
ры», то именно, об этом и 
надо говорить .с ребятами: 
что увидели в фильме, что 
поняли, как восприняли. А 
подогревать страсти вопро
сом: «Ваши педагоги счита
ют, что вы еще не созрели 
для восприятия фильма 
«М аленькая Вера» — это 
просто непрофессионально, 
непедагогично.

Мы не против того, что
бы тема эта была поднята 
в печати, но мы против к а
тегоричности, обязаловки в 
духе «застойного» времени, 
против игры в «черное-бе- 
лое». Мы за дискуссию, 
равную, уважительную, с 
чувством меры и желанием 
выслушать дискуссию ком
петентную. Именно этого и 
не хватило О. Старостиной 
при работе над статьей.

О. ІЦУРОВА, Л. ЧЕ-
Щ ЕВИК. Н. КАТАЕВА
и другие, всего 24
подписи.

=Ш ОТ РЕДАКЦИИ: В ПОРЯДКЕ ДИСКУССИИ

ГДЕ ЯРЛЫКИ, ОБМАН И ИСТИНА?
М еньш е всего хотелось бы кого-то 

защищать , оправды вать ,  тем  б о л е е ,  что 
каж ды й из авторов и м е ет  право  на свое  
виден и е  ситуации. И м енно  банальной 
ситуации, кои сплошь и р я д о м  в ст р е ч а 
лись в педагогических коллективах п р е ж 
д е  и, к сож алени ю , е щ е  будут. Ну ка
кие же, скажите, «страсти», если д и р е к 
тор кинотеатра приглашает  на массовый 
п росм отр  ф и л ь м а  учащихся ПТУ, а зам. 
ди р ек т о р а  училища отклоняет  п р е д л о 
жение? Правда, у л ю б о зн ател ь н о го  ч е л о 
века, а журналист  просто о б я з а н  быть 
таковым, возникает  вопрос :  почему?
И м ённо на него и попыталась ответить 
О. Старостина М ож н о  согласиться с ав 
торами письма, что журналистка  не и з 
б е ж а л а  излишних эмоций и причислила 
В, В. Хохрина ко всем  п о б о р н и к ам  н рав 
ственности, ко то р ы е  говорят  о дн означн о :  
«Нельзя». Он, как всякий из нас, с п о со 
бен  сомневаться ,  советоваться  с б о л е е  
опытными коллегам и  и р у к о в о д и т е 
лями гороно  Да, и г руко во дител ям и  
гороно, а точнее,  с его  за в ед у ю щ и м  В. П. 
Поповым, который и р ассказал  мне  о 
тел е ф о н н о м  звонке  Непонятно, зачем  
В. В. Хохрин стесняется  этого и с кр ы в а 
ет от коллег, если те считают, что в 
данном  случае ему и надо  бы ло  быть 
с о м н ев аю щ и м ся  педагогом . Вот и я 
сомневаю сь ,  что ф ильм  «М ален ькая  Вера» 
надо смотреть исключительно в кругу 
семьи. Послушайте, что пишет в р е д а к 
цию С. Богданова  про «ту сам ую  сцену» 
в картине: « Д а ж е  я, в зр о сл ая  женщина, 
не могла дож даться ,  когда это кончит
ся, эта м ерзость!  Мне стыдно бы ло  с о б 
ственной дочери .  А дочь, в свою оче 
редь ,  не могла поднять глаз на м ен я  и 
на своего  парня. Так и шли потом м о л 
ча И к парню  она б о л ь ш е  не вышла. 
Чувство неловкости не покидало  и д о 
ма...» Написал и предвиж у р е ак ц и ю  ав

торов  коллективного письма: вот это
воспитание, вот так бы всех и каждого! 
Да, воспитательная р оль  ф и л ьм а  в е л и 
ка, и это не мной с вами до к азан о .  Тут 
сом неваться  не приходится. Вопросы 
возникаю т по иному поводу. Почем у в 
наших ПТУ исправно вычитываются часы 
по п р е д м е ту  «Этика и психология с е 
м ейной  жизни», но не м е н е е  исправно 
растет и число ранних бе р ем е н н о ст ей ,  
столь опасных в ю ном  во зр а сте  а б о р 
тов? На м ам у  с папой в данном  случае 
рассчитывать не приходится, ибо в с е к 
суальном  плане их т о ж е  воспитала ули 
ца. Так давай те  говорить с детьм и  не по 
книжке, а по жизни. Говорить тонко, у м  
но, как и п о д о бает  педагогам ,  сп ец иали
стам. П оводов  для начала такого р а з  
говора  — xotb отбавляй. И если не нра 
вится будничный факт, то в о зьм е м с»  
«танцевать» от вы сокохудож ественн ой  
«М аленькой Веры».

А вот что хочется высказать б е з  вся 
ких сомнений. Редакция  предоставила  
право высказаться  ж урналистке  и ц е л о 
му коллективу. Казалось бы, к оллектив
ный р а зу м  лучше. Но то, в чем  вы у п р е 
каете  п р е ж д е  всего  О. Старостину, » 
полной м е р е  присущ е и вам. Я и м ею  в 
виду навеш ивание ярлыков. С м е ю  заве  
рить, что, н есм отря  на эм оциональность  
и, в о зм о ж н о ,  излишню ю  прямоту  су ж 
дений, О. Старостина ни в этой, ни а 
каких-либо других публикациях не п р е 
тендует на не п р е л о ж н у ю  истину. Н а п р о 
тив, е е  м о ж н о  упрекнуть как р а з  в том, 
что не знает, где  истина, а отсю да в о з 
м ож ны  огрехи.  И я не зцаю. И вы, д а 
ж е  все вместе ,  не м о ж е т е  знать всей 
истины Впрочем, это по в о д  уж е  для 
другого  р азго в о р а .

А . М ОСУНОВ, 
чле Союза журналистов СССР.



и пвъявпвния
I В ДОМЕ ПИОНЕРОВ
В М Е С Т О  С О Б Р А Н И Я -  

П О Л И Т Б О Й
Отчеты школьных к о м 

сомольских  органи зац ий  
проходят  б о л ь ш ей  ча
стью ф о р м а л ьн о .  А как 
превратить их в живой, 
интересны й и конструк
тивный р азго в о р ?  О б  
этом заду м а л и сь  члены 
го р о д ск о го  к о м с о м о л ь 
ского  штаба. П о сл ед няя  
встреча  членов ш ко л ь
ных комитетов  ВЛКОМ 
в Д о м е  пи он еров  с ви 
детельствует  о  том, что 
им это удалось .  Ц елую  
н е д е л ю  р е б я та  о б с у ж д а 
ли свои дела ,  п р о б л е 
мы} делились  опытом. 
Ори гинально  подош ли к 
отчетам ко м со м о л ьцы ,  
о твечаю щ ие  за  р аботу  
культурно-м ассовы х сем-

торов  школ NS 5, 1, 21, 
10 и 28, Яркими, н е т р а 
диционным и получились 
выпуски р а д и о -  и ф о т о 
газет, Н естандартн о  те
перь относятся  к п р и е 
му п и онеров  в к о м со м о л  
в школах №  1, 12 и 21. 
Вместо однотипных с о б 
раний стали п р о в о д и ть 
ся маевки, политиппо- 
дром ь і,  политбои.

Хотелось бы отметить 
Инну А лексеен ко ,  Лену 
Скорочкину,  И горя То
кар е в а  и других к о м с о 
м ольцев  из го р о д ск о го  
штаба «Ровесник», к о то 
р ы е  о рганизовали  эту 
встречу.

И. ГЕРАСИ М ОВА, 
методист.

С ф отоап п аратом  по городу

После снегопада.
Ф о то  В. ЗО ТО ВА .

ПЕРВОУРАЛЬСК
СПОРТИВНЫЙ НЕ ХО ККЕЕМ  ЕДИНЫ М

В этом году исполнялось 
десять лет отделению хок
кея с Мячом в детско-юно
шеской спортивной школе 
спортклуба «Уральский 
трубник». Состоялось три 
выпуска. Ребята двух пер
вых уж е возмужали, отслу
жив в армии, вступили в 
самостоятельную  жизнь, ко
торая опровергает порой 
бытующее мнение, что, мол, 
хоккеисты кроме своей 
игры ничего знать не хо
тят, а предел их образо
ванности — профтехучили
ще. Прямо скажу: злые
измышления.

Чтобы не быть голослов
ным, приведу примеры. Обо
снование начну все же со 
спортивной стороны дела. 
За десять лет семь - выпуск
ников, скажем так, перво
уральской хоккейной шко
лы в составах юношеской и 
юниорской сборных команд 
СССР участвовали в чем
пионатах мира, выезж али 
за рубеж. Причем все без 
исключения возвращ ались 
с медалями На базе наших 
молодежных команд фор
мировались сборные Сверд
ловской области, которые 
носят звание чемпионов 
спартакиад народов РС Ф С Р 
и СССР, призеров Всесоюз
ных юношеских спортивных 
игр. А всех наград, завое
ванных питомцами нашей 
ДЮСШ во всесоюзных и 

, ооссийсккх первенствах, по
жалуй, не счесть.

Беруср утверж дать, что 
не одним хоккеем живут

парни, хотя многие продол
жают совершенствовать 
спортивное мастерство, вы
ступая в клубах высшей, 
первой и второй лиг. Сер
гей ТопЫчканов и Сергей 
Ин-фа-лин, играющие за 
свердловский СКА. —  сту
денты пединститута. В том 
ж е вузе учатся хоккеисты 
«Уральского трубника» Ми
хаил Танков и Андрей Бе
гунов. а вот Евгений Бело
бородов — в УПИ, Сергей 
Сотин — в техникуме физ
культуры. Ныне'шний состав 
взрослого «Трубника» почти 
сплошь студенческий, мы 
ж е говррим сегодня только 
о выпускниках ДЮ СШ .

Технические вузы выбра
ли для себя Игорь Ники
форов, Эдуард Черенков, 
Анатолий Мясников и Алек
сей Абрамов. Курсантами 
высших учебных военных 
заведений стали Алексей 
Анисимов, Евгений Череш- 
нев, Игорь Зыков Или вот 
самый свежий пример. Еще 
прошлой зимой десятиклас
сник школы №  32 Боря Т а
расов (сын известного в

недалеком прошлом в го
роде футболиста Леонида 
Т арасова) демонстрировал 
отменные , бомбардирские 
качества, вместе с товари
щами по юношеской коман
де получал награды. А ле
том Борис с золотой ме
далью  окончил школу и . по
ступил в медицинский ин
ститут. Осенью студент 
приходил к тренеру, парт
нерам прощаться, те дали 
ему добрые напутствия, ко
нечно. несколько сожалея, 
ведь Борис ■ мог еще два 
сезона играть в юниорах.

Ну, а сколько их, хок
кеистов ДЮ СШ , ставших 
просто хорошими тружени
ками, обзаведшихся друж 
ными семьями. Вальцовщик 
цеха №  1. Евгений Иыбин, 
электрик цеха №  8 В лади
мир Колесников (оба ново- 
трубники) — это первые, 
кто пришел на память. Их, 
конечно же, больше — при
мерно работающих на про
изводстве. защищающих 
физкультурную честь своих 
коллективов.

Не всем, суждено стать

Н а  к а м и н у л ы  -  б е г о м
Н акануне эимниж каникул в сп ор тзал е щнолы Мг 4 

прощ ли городск и е соревнован ия  второклассников  
«К стартам  готов!». Х озя ев а  ок азали сь  н аибол ее под- 
готовленьі и победили  в общ ем  за ч ете . В тройку  
пр изеров  вошли п редставители  шнол No 5 и 12. От
личны е качества м ногоборцев  продем он стри ровал и  
Миша Енин и Лена К ирикеева из четвертой школы , 
Юля М атафонова из ш естой.

В. АЗАРОНОК, 
учитель физкультуры.

большими мастерами, но 
любовь к русскому хоккею 
у многих крепкая. И ребя
та сохраняют верность иг
ре. В последние годы все 
хоккейные турниры на Н о
вотрубном заводе проходят 
на высоком спортивном 
уровне. О бъясняется это 
тем, что цеховые команды 
почт и полностью укомплек
тованы выпускниками
ДЮ СШ  разных лет, кото
рых хоккею с мячом и пра
вильному пониманию ж из
ни учили тренеры Борис 
И ванович Кбломапкий,
Владимир Иванович К онд
р а т о в . Евгений Семенович 
Артемов, Салих Григорье
вич Ешпанов. их добро
вольные помощники —  об
щественники Юрий Георгие
вич Колесников, Сергей И ва
нович Плешков, Анатолий 
Михайлович Тепляков.

Ну, а тех, кто сегодня 
учитгя в хоккейной школе 
спортклуба новотрубников, в 
гимние каникулы ж дут ис- 
пь'т.зния. Юноши еоревнова- 
нал первого этапа чемпио
ната СССР проведут вдали 
от дома. А вот юниоры 
«Уральского трубника»
спор за выход во всерос
сийский финал начали 3 ян
варя на своем льду. В слу
чае успеха они дома же со 
2 февраля смогут повести 
борьбу за медали первен
ства РС Ф С Р и за путевку 
во всесоюзный финал .(17— 
28 февраля) в Кемерове.

С. ПАГНУЕВ.

В КАЛЕНДАРЬ ПРИРОДЫ

Декабрь был .примечате
лен зимним солнцестоянием, 
полуденная высота солнца в: 
течение нескольких дней ос
тавалась постоянной — по. 
народному календарю  назы 
вается солнцеворот (25 де
кабря). Понемногу теперь 
ночи пошли на убыль, а 
дни стали прибывать. Вот и 
январь наступил. Он ново
годнем славен. Но привиле
гией открывать новый год 
он наделен в русском ка
лендаре сравнительно не
давно. Древние славяне, 
например, новолеіие справ
ляли первого марта с на
ступлением тепла и полевых 
работ. С 1699 года по ука
зу Петра I стали встречать 
Новый год первого январ?. 
Ворота домов украш али со
сновыми и еловыми ветка
ми, на Красной плошали 
заж игали «огненные поте
хи», поздравляли друг дру
га. Традиции эти сохрани
лись и поныне.

Каким будет январь? Бо- 
•гатый зимний покров всегда 
считался предвестником хо
рошего урожая. Недаром 
утверждает пословица:
«Снег —- крестьянское бо
гатство». . Фенологи утверж- 
дают: за январь выпадает

снега на четверть метра — 
это го  достаточно для бла
гополучной перезимовки 
озимых Я н в а р ь  сухой, 
снежный да морозный при- 

• несет и хороший год. 7 ян-

дятла порхают синички, ов
сянки, поползни, он всем им 
дает поживиться. В такую 
стужу на верхушка? елей у. 
клестов появился выводок, 
глубокое теплое гнездо на-

Я Н В А Р Ь -
ЧАРОДЕЙ

варя начинаются рождест
венские морозы, они раз
рисовывают оконные стекла 
узорами папоротника и 
пальмы, 19 января — кре
щенские морозы. Трескун 
на выдумку тароват «Но 
трещи мороз не трещи, а 
минули водокрещи» — ут
верждает народная приме
та Предзимье о весне весть 
подаст, в стужу почудится 
желанное времечке. П онаб
людайте, как красив лес в 
эту пору. Кругом тишина, 
на снегу, кое-где видны чуть 
заметные следы птиц и мы
шей да изредка слышен 
стук дягла. Долбежник-дя- 
тел из коры извлекает гу
бителей деревьев: златок,
стригунов, усачей. Возле

дежно защищает от холода. 
Спят в норах сурки и бар
суки.

Нелегко зимой животным. 
Во многих хозяйствах под
кармливают лосей. А мы, 
горожане, должны позабо
титься о птицах. К аж дую  
зиму кормлю на балконе 
синичек. Они уже привыкли 
ко мне, самые смелые са
дятся на плечи, ладони, ес
ли долго не появляюсь, гром
ко щебечут, зовут меня.

Суров январь, богат хо
лодами, а порой так сник
нет на оттепелях, что лишь 
антициклон — носитель ус

тойчивого холода — спосо
бен выправить зиму. Фено
логи считают, что потепле
ние в январе бывает, раз в 

■ десять лет, например, в 1925 
году севернее Москвы наб
людалось небывалое: зацве
ла вестница весны — го
лубая перелеска. Н ародная 
молва наделила этот месяц 
не ласковыми словами, а 
только бранчливыми: трес
кун, злюка, чародей. Вместе 
с тем зима слывет удалой 
и задорной, румянит, моло
дит, понукает к проворству 
в .работе. Недаром в народе 
говорят: «Мороз ленивого
за нос хватает, а перед 
проворным шапку снимает». 
Январь примечателен в на
родном календаре стужами: 
то новогодние морозы, то 
рождественские, то крещен
ские, то афанасьевские. И 
тем не менее солнце начи
нает светить ярче, небо ста
новится синим и как бы 
выше, хороши звездные но
чи К концу этого месяца 
световой день прибывает на 
полтора часа

М. ФРОЛОВА, 
нештатный 

- корреспондент.

Редактор В. И. П РУДН ИКОВ.

Кинотеатр «Восход». 4, 5 январе «М ЕНЯ ЗОВУТ 
А РЛ ЕК И Н О » (2 серии, дети не допускаю тся). Сеансы: 
9, 12, 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 4, 5 января «ДОМ  С П РИ В И 
ДЕНИЯМ И». Сеансы: 9. 11, 13, 15 час. «СЛУЧАЙ В 
АЭРОПОРТУ» (2 серии). Сеансы: 18, 21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 4 января 
«П О ТЕРЯЛ С Я  СЛОН», начало в 10-30. «КИНГ КОНГ» 
(2 серии). Сеансы: 17, 19-30 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 4 января «ЛОВ
КАЧИ». Сеансы: 18, 20 час. «РЫ Ц А РИ  ЧЕРН О ГО  
О ЗЕРА», начало в 16 часов.

Клуб Трѵдпоселка. 4 янв ар я « Ф О Т О Г Р А Ф И Я  С 
Ж Е Н Щ И Н О Й  И Д И КИ М  КАБАНОМ». Сеансы: 19,
21 час.

Видеозал ЗКМ К 4 января «ВОРЫ  В ЗАКОНЕ». Се
ансы: 17, 19. 21 час. ,-

Щ  РЕЗДИНСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩ !
о б ъ я в л я ет  н а б - р  «а платные четы р е х м ес я ч н ы е  
подготови тельны е  курсы. Начало занятий 15 я н 
варя  1989 года  в 10 часов.

О б р ащ ат ьс я  по ад р ес у :  г. Ревда ,  ул. Россий
ская,  12. Т ел е ф о н  4-34-12.’

■  АВТОТРАНСПОРТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ НВ в
про и зво ди т  на б о р  на курсы  в одителей  3 класса 
категории «Б» и «С» с о т р ы в о м  от производства.  
Начало о бу ч ен и я  1 ф е в р а л я  1989 года. С рок  
о бучен ия  5 м есяцев .  С типендия  5 0 ‘рублей,  ■

З а  справкам и  о б р а щ а т ь с я  в б ю р о  по т р у д о 
устройству насел ен и я  по а д р ес у :  ул. 1 Мая> 10 
или в о тдел  к ад р о в  АТП №  8.

У С Л У Г И  Н А С Е Л Е Н И Ю
Если вам необходимо переплести книгу или 

годовую подписку журналов, изготовить папку и 
оформить адрес к юбилею, выполнить чеканные 
работы , по предлагаемым рисункам, сделать над
пись травлением на пластине из нержавеющей 
стали, выполнить гравировальные и другие офор
мительские'работы  О БРА Щ А ЙТЕСЬ В КООПЕ
РАТИВ «ПОЛИНОМ ».

Прием заказов в четверг с 18 до 20, субботу —■ 
с 9 до 11 часов по адресу: уЛ . Вайнера, 7. дво
ровый клуб «Орленок».

З а  справками обращ аться в НТЗ, цех №  20 
10-й участок эксплуатации (телефоны 61-87, 64-68, 
42-2-17).

Р  УВАЖ АЕМ Ы Е П ЕРВ О У РА Л ЬЦ Ы !
Ателье «Сапожок» принимает без ограничения 

заказы  на обновление обуви осенне-весеннего ас
сортимента. Обновление продлит срок носки обу
ви и обойдется вам дешевле, чем покупка новой. 
Д ля обновления предлагается велюр, хром, бай
ка. Ж ители сел и поселков-могут оформить за
казы в комплексных пунктах.

О бращ аться по адресу: ателье «Сапожок», ул. 
Вайнера, 15. Часы работы: с 10 до 19 часов. 
Перерыв с 14 до 15 час. Выходной — воскре
сенье, понедельник.

Справки по тел. 2-50-12.

М еняется д в у х к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  (21,4 кв. м, 3-й 
эт а ж ) и о д н о к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  (17,4 к в  м, 6-й 
эт а ж ) н а  3 -к о м н а тн у ю  у л у ч 
ш е н н о й  п л а н и р о в к и . З в о 
н и т ь  п о  те л : 2-65-39

М еняется д в у х к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  37 кв. м н а  Сам- 
с т р о е  и  о д н о к о м н а т н а я  19,6 
кв.- м  п о  ул . В а ту ти н а , 4 2 —9 
н а  д в у х к о м н а т н у ю  п о л н о 
м е т р а ж н у ю  и л и  3 -к о м н а т 
н ую  м а л о га б а р и т н у ю . О б р а 
щ а т ь с я : ул . В а ту ти н а , 4 2 —9.

Меняю д в у х к о м н а т н у ю  
б л а го у с т р о е н н у ю  к в а р т и р у  
(30 к в  м, 3-й эт а ж ) в ц е н т 
р е  г. Сатна Ч е л я б и н с к о й  о б 
л а с т и  н а  р а в н о ц е н н у ю  и ли  
м е н ь ш е й  п л о щ а д и  в П е р в о 
у р а л ь с к е .  О б р а щ а т ь с я  по 
тел . 5-11-23 п о сл е  17 ч а с о в .

М еняется д в у х к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  (23. 2 кв. м. тр е  
ти й  этаж ) по ул , В а й н е р а . 
ЗЗ-б и о д н о к о м н а т н а я  к в а р  
т и р а  (19,2 кв. м , п я т ы й  
э т а ж ) по ул . Ю б и л ей н ая , 1 
(Т алица) н а  т р е х к о м н а т н у ю  
к в а р т и р у  н овой  п л а н и р о в к и . 
О б р а щ а т ь с я  по  т е л  7-67 64 
в р а б о ч и е  пни  и л и  ул. В ай 
н е р а . 33-6 — 68

М еняем о д н о к о м н а тн у ю  
б л а го у с т р о е н н у ю  к в а р т и р у  
(18 кв  м. 2-й э т а ж , е с т ь  т е 
леф о н ) в г П етропавлов
ске.К ам чатском  и к о м н а т у  
12 к в  м в ц -ко м н атн о й  
к в а р т и р е  в Н овоутнинске на 
2 -к о м н атн у ю  б л аго у стр о ен , 
ную  кв ар ти р *  в П ер в о 
у р а л ь с к е  или в Ново- 
у т к и н с к е  В озм ож н ы  др уги е  
в а р и а н т ы . О б р ащ ат ьс я :
683012. г. П етр о п ав ло в ск - 
К а м ч а тс к и й , у л  П етра И л ь
и ч е в а , 5 5 — 19. т е л  4-98-51 
к Б е л я к о в о й  Л. А и л и  п. Но-
в о у т к и н с к , ул. П ар ти зан ,
2-а.__________ ■_________________

М еняется 2 -к о м н атн а я
к в а р т и р а  30,1 к в  м на п е р 
вом  э т а ж е  в г К ем ерове н а 
р а в н о ц е н н у ю  в г П ер во 
у р а л ь с к е . О б р ащ ат ьс я : ул.
Ч к а л о в а . 19. кв. 8.

М>еняем т р е х к о м н а т н у ю  
к в а р т и р у  н а  д в у х к о м н а т н у ю  
'т а л о га б а р и т н у ю  и од н о ко м - 
натнѵ ю  и ли  на две  о д н о 
к о м н а т н ы е  к в а р т и р ы . О бра
щ а т ь с я : ул. В а ту ти н а , 2 5 —) 
44. ___________ _____________

М еняется 2 -к о м ч а т н зч
к в а р т и р а  н о во й  п л а н и р о в к и  
по  у л  Т р у б н и к о в  (30 кв. м, 
4-й  эт а ж ) н а  п о л н о м е т р а ж 
н у ю  2 -к о м н атн у ю ' к в а р т и р у  
в р а й о н е  ш к о л  3, 4. 5 и л и  
н а  р а в н о ц е н н у ю  в  8-м мик» 
р о р а й с н е  1-й э т а ж  не п р е д 
л а г а т ь , О б р ащ ат ьс я : п р .
К о с м о н ав то в . 19-6— 1.

М еняется 4 -к о м р а т н а *
к в а р т и р а  (60 кв . м. е с т ь  те
л еф о н ) на 2. и 3 -ком натнл  ю  
к в а р т и р ы . О б р ащ ат ьс я : ул . 
Ч е к и с то в , 2. кв . 68 и л и  по 
тел . 9-00-03. 3 49 6-9.__________

Н аш ед ш его  д о к у м е н т ы  н а  
и м я  Л а к т и о н о в а  Ю. Л. п р о , 
си м  со о б щ и ть  по а д р е су : у л . 
К о м с о м о л ьс к а я , 2 9 -6— 89, п а  
тел  2-23-65

В ы р а ж а е м  с е р д е ч н у ю  
б л а г о д а р н о с т ь  к о л л е к т и в у  
а в т о т р а н с п о р т н о г  ц е х а
п р о и зв о д с т в е н н о го  о б ъ е д и 
н е н и я  «Х ром п и к» , ж е л е з н о 
д о р о ж н о й  с т а н ц и и  П ер во 
у р а л ь с к . со с е д я м , р о д н ы м  и  
зн а к о м ы м , р а зд е л и в ш и м  о 
н ам и  г о р е ч ь  у т р а т ы  и о к а 
з а в ш и м  п о м о щ ь  в ПОХОРО- 
н а х  С у т о р м и н а  М и х а и л а  
П ав л о в и ч а .

Ж е н а , дети  в н у к и .

В ы р а ж ае м  с е р д е ч н у ю  б л а 
г о д а р н о с т ь  к о л л е к т и в а м  к о 
о п е р а т и в а  «Э н ерги я» , тр а в м - 
п ѵ н кта с п е ц и а л и з и р о в а н н о 
го  с т р о и т е л ь н о -м о н т а ж н о го  
у п р а в л е н и я  т р е с т а  У рал- 
ч е р м е т р е м о н т , о со б е н н о
Ю дину В. В., с е м ь я м  Л ар ь - 
к и н ы х , Н еу ст р о ев ы х . Хло- 
п у н о в ы х , р о д н ы м  и з н а к о 
мы м  за  п о м о щ ь  и у ч а с т и е  в  
п о х о р о н а х  н аш ей  л ю б и м о й , 
д о р о го й  ж е н ы . м ам ы , т е щ и , 
б а б у ш к и , п р а б а б у ш к и  Т ихо
новой  М ар и н ы  П авловн ы .

Р о д н ы е .


